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С заботой о детях
Не так давно в Галической 

сельской администрации 

Ливенского района состоялось 

заседание совета 

общественности совместно 

с комиссией по делам 

несовершеннолетних 

при администрации Ливенского 

района. 

В работе заседания принимали учас-
тие заместитель прокурора Ливенской 
межрайпрокуратуры Г.А. Кочегарова и 
сотрудники правоохранительных орга-

нов. Были рассмотрены вопросы, каса-
ющиеся защиты прав и интересов несо-
вершеннолетних. 

Пожар 
от удара молнии
На днях в слободе Беломестной 

Ливенского района во время 

грозы от удара молнии 

загорелось здание районной 

племслужбы «Племпредприятие 

«Ливенское». 

Пожарных сразу вызвать не удалось. 
От удара молнии отключилась электро-

энергия в районе пожара. Телефоны не 
работали, а мобильной связи мешали 
разряды молнии. И только к двум часам 
ночи прибывшие пожарные потушили 
горящее здание. 

Наутро выяснилось, что от удара 
молнии произошло возгорание в одном 
из кабинетов: пострадал компьютер и 
сгорела часть документов. Гроза и силь-
ный ветер в двух местах повредили ли-
нии электропередач внутри поселения. 
Подача электроэнергии была возобнов-
лена только во второй половине следу-
ющего дня.  

Соб. инф.

В городской администрации состоя-
лось пленарное заседание, которое от-
крыл председатель Орловской област-
ной общественной организации вете-
ранов Н.М. Кутузов. Он отметил бога-
тые боевые и трудовые традиции ли-
венской земли, а также предложил при-
нять заявление Орловского областного 
совета ветеранов в связи с событиями 
в Южной Осетии, которое участники 

семинара единогласно одобрили.
Заместитель главы администрации 

Ливен по социальным вопросам В.Г. Се-
реда ознакомил присутствующих с соци-
ально-экономическим развитием Ливен, 
достижениями предприятий ОАО «Лив-
гидромаш», «Ливныпластик», «Промпри-
бор», «Автоагрегат», а также предприятий 
перерабатывающей промышленности.

О тесном взаимодействии с органа-

ми местного самоуправления ливен ских 
городской и районной организаций ве-
теранов рассказал председатель Ли-
венского горрайсовета ветеранов 
А.А. Самойлов.

В ходе практической части семинара 
гости познакомились с работой первич-
ной организации ветеранов ОАО «Лив-
гидромаш». Делегация посетила село 
Успенское, местный музей, реабилита-
ционный центр и дом ветеранов. Участ-
ники семинара побывали в городском 
краеведческом музее. На площади По-
беды у Вечного огня почтили память по-
гибших в Великой Отечественной вой-
не, возложили цветы.

Соб. инф.

Работаем
на будущий   
урожай
В подразделении «Дмитровское» 
ООО «Орелагропром» полным 
ходом идет   сев озимых 
зерновых культур.
Используются самая современная 

техника и малозатратные, ресурсосбе-
регающие  технологии. Уже засеяна 
площадь в четыре тысячи гектаров из 
подготовленных к севу шести тысяч гек-
таров. Из них  тысяча гектаров — озимая 
рожь, еще 250 гектаров — рапс, осталь-

ное — озимая пшеница. Большие пло-
щади посева в короткие сроки осущест-
вляются благодаря использованию зер-
новой сеялки прямого посева «Цирус». 
Ее производительность — около пяти 
гектаров засеваемой площади в час.

Каждый день 
на счету
Животноводческая  отрасль 
района готовится 
к предстоящему долгому 
и трудному зимнестойловому 
периоду, продолжается заготовка 
силоса.
Время для пополнения запасов кор-

мов еще есть, но хозяйства района ста-
раются использовать каждый день, что-
бы как можно лучше подготовиться к 
зиме.  Сельхозпредприятия «Восход», 
«Шумаков и Ко», «Агрофест-Домаха» 
уже перевыполнили задания, заготови-
ли достаточное количество кормов.

На сельхозпредприятии «Восход» 
уже имеется по 24,7 центнера кормовых 
единиц на каждую условную голову ско-
та. По 19,5 центнера кормовых единиц 
запасли в хозяйствах «Шумаков и Ко», 
«Агрофест-Домаха». В хозяйствах «Че-
чель и Ко», «Малое Боброво» кормов 
пока недостаточно, продолжается их 
заготовка. Сейчас все хозяйства сполна 
используют пастбищный период. 

Соб. инф.

Колпнянскому фермерскому хо-
зяйству «Бакаев» около двух лет, но 
за такой короткий промежуток вре-
мени Сергеем Анатольевичем до-
стигнуты хорошие результаты. В этом 
году удалось вырастить и за неделю 
собрать прекрасный урожай зерно-
вых. Озимой пшеницы «москов-
ская-39» с каждого гектара собрано 

более сорока центнеров, а ячмень 
«скарлетт» дал на круг по 35 центне-
ров.

Серьезную помощь в своевременной 
уборке урожая оказал Бакаеву Игорь 
Степанов — добросовестный и опытный 
комбайнер. 

Комбайн в фермерском хозяйстве 
Бакаева старый, зато другая техника в 

основном новая: трактор МТЗ-1221, на-
бор посевного и почвообрабатывающе-
го инвентаря.

У Бакаева большая и дружная 
семья. Здесь не боятся работы и  по-
могают друг другу. Сергей Анатолье-
вич со своей супругой Аллой Никола-
евной воспитывают троих сыновей. 
Отец старается приучать мальчишек к 
нелегкому, но такому необходимому 
сельскохозяйственному труду. Ему 
очень хочется, чтобы дети продолжи-
ли его дело.

Соб. инф. 

В финале вместе с кромчанами ока-

зались четыре команды из Верховского, 

Хотынецкого районов и Знаменки Ор-

ловской.

На торжественном открытии игр при-

сутствовали председатель комитета по 

физкультуре и спорту департамента со-

циальной политики Орловской области 

А.Д. Куницын, председатель федерации 

футбола по Орловской области 

М.Ю. Берников, председатель орлов-

ского физкультурно-оздоровительного 

общества «Россия» А.М. Афиногенов. 

Главным судьей соревнований был 

В.И. Гладких.

Открыл соревнования глава Кром-

ского района И.Н. Митин. 

Несмотря на проливной дождь и полу-

ченные футболистами травмы, команда 

Кромского района «Олимп» заняла в тур-

нире почетное третье место. Кром ские 

футболисты очень благодарны своему 

тренеру А.В. Бесштанько. Защитник 

А.А. Рудаков был признан судейской 

бригадой лучшим игроком команды. 

Глава района И.Н. Митин выделил ко-

манде Кромского района денежную 

премию в размере 25 тысяч рублей.

Соб. инф. 

Современное качество 
образования
В настоящее время образование Краснозоренского 

района, как и всей Орловской области, работает 

в режиме развития. Развиваются сеть  

образовательных учреждений, содержание 

образования, система финансирования 

и управления, инновационная деятельность.

В районе проводятся мероприятия по реализации при-

оритетного национального проекта «Образование», по соци-

альной защите и поддержке обучающихся и воспитанников, 

работников образования, по сохранению и укреплению здо-

ровья детей, пропаганде здорового образа жизни, преду-

преждению социального сиротства, по развитию дополни-

тельного образования. 

Главной задачей развития образовательной сети муници-

пального образования «Краснозоренский район» являются 

создание и обеспечение условий для получения качествен-

ного образования независимо от места жительства всеми 

детьми. В 2007 году на районном собрании депутатов была 

принята «Программа развития образования Краснозорен-

ского района до 2010 года». Главная её задача заключается в 

том, чтобы дети получали качественное образование незави-

симо от того, живёт ребёнок в районном центре или на 

селе.

Соб. инф.

Участников ознакомили с результа-
тами социологического исследования, 
проведенного в рамках информацион-
но-аналитического проекта «Город на-
шей судьбы».

Некоторые данные весьма интерес-
ны. Например, 92% пенсионеров и 50%  
молодежи хотят прожить в городе Бол-
хове всю жизнь. Многих волнуют про-

блемы загрязнения воздуха, воды в 
реке Нугрь, наличие несанкциониро-
ванных свалок. Конечно,  основные на-
дежды на решение культурно-экологи-
ческих проблем болховчане связывают 
с городской и районной властями, од-
нако и сами готовы этому всячески спо-
собствовать.

Участники встречи обменялись мне-

ниями по обсуждаемой теме. Основ-
ными причинами, тормозящими улуч-
шение ситуации, названы несогласо-
ванность действий различных служб и 
ведомств, неполнота нормативно-пра-
вовой базы по вопросам благоустрой-
ства и экологии, низкая культурно-эко-
логическая грамотность горожан. 
Обобщенные выводы легли в основу 
социально значимого проекта, кото-
рый будет представлен в городскую и 
районную администрации и, возмож-
но, станет основой новой программы 
культурно-экологического возрожде-
ния Болхова.

Соб. инф.

Как рассказала заместитель директо-
ра по производственной работе Любовь 
Борисовна Поваляева, минувшим летом 
58 студентов в течение четырех смен ор-
ганизовывали отдых детей, их досуг, 
проводили воспитательную работу.

Ее результатом стало благодар-
ственное письмо директора санатория, 

который отметил способность ребят 
самостоятельно принимать решения в 
сложных ситуациях, строить свои взаи-
моотношения с педагогами, детьми и 
подростками, организовывать яркий 
стиль жизни, полезную деятельность, 
признал их полностью готовыми к пе-
дагогической работе. Многие сту-

денты получили денежные премии.
Николай Корж, Андрей Стрельцов, 

Дмитрий Артюхов и Ольга Никитина 
вместе с заместителем генерального 
директора санатория М. Горяйновой по-
ехали на встречу организаторов летнего 
отдыха детей и молодежи в Анапу. Там 
они выступят с презентацией оздорови-
тельного учреждения, обменяются опы-
том, побывают на семинарских заняти-
ях, мастер-классах. Кроме того, ребята 
и сами смогут отдохнуть, набраться сил 
для дальнейшей успешной учебы и пе-
дагогической деятельности.

Соб. инф.

Ему фермерство далось труднее, чем 
остальным. Одни заранее запаслись 
техникой по дешёвке, а то и бесплатно, 
другие имели солидный стартовый ка-
питал. У Носкова лишь КамАЗ не первой 
свежести. Но им землю не распашешь и 
зерно не посеешь. Вот и продал его, 
чтобы купить необходимый набор сель-
хозорудий, удобрения.

Начинал с малого — с 15 гектаров. 
Сейчас у него около 400 гектаров, есть 

тракторы, комбайны, пусть не новые, 
складские помещения. Но главное — 
вера в собственные силы и желание ра-
ботать на  земле.

Когда перед страдой фермеры 
осмат ривали поля друг у друга, у владе-
ний  Владимира Петровича стояли с от-
крытыми ртами — колос к колосу, ни 
единого сорняка. Само по себе такое не 
приходит, за этим огромный крестьян-
ский труд. В этом году фермер намоло-

тил около  тысячи тонн хлеба, но цена на 
него низковата. В общем, пока не раз-
богател. Да и не это главное. Главное 
его богатство — родная земля.

Леонид ФОМИН.

Фото автора.

Проблемы города близки всем
В центре социально-психологической реабилитации населения 

состоялась встреча, участники которой — главы района и города, 

представители ряда служб и организаций района — обсудили 

актуальную тему: «Оптимизация инициатив культурно-экологического 

возрождения города».

Финальный турнир по футболу
В районе на стадионе «Олимп» прошли  игры финального матча  

X традиционного футбольного турнира под названием 

«Дружба-2008». 

Ветераны обменялись опытом
В Ливнах состоялся выездной семинар-совещание Орловской 

общественной организации ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и 

правоохранительных органов на тему «Деятельность органов местного 

самоуправления по улучшению социального обслуживания ветеранов».

И учиться, и отдыхать
На протяжении нескольких лет студенты Болховского педагогического 

колледжа плодотворно сотрудничают с детским санаторием 

«Орловчанка». В течение года в каникулярное время юноши и девушки 

из педагогического отряда «Сюрприз» работают вожатыми 

и воспитателями.

Колпнянский фермер
Недавно колпнянский фермер Сергей Анатольевич Бакаев к имеющимся 

у него 64,5 гектара взял в аренду у администрации Знаменского 

сельского поселения еще 19 гектаров земли. 

Помогают спонсоры
Школы, особенно сельские, нуждаются в укреплении 

материальной базы. Помощь образовательным 

учреждениям оказывается не только со стороны 

государства, но и спонсорами.

В прошлом учебном году ООО «Орловский лидер» оказало 

Новополевской основной школе спонсорскую помощь в раз-

мере 15 тысяч рублей. На эти деньги были приобретены кни-

ги для школьной библиотеки.

А в текущем учебном году Васильевской, Очкинской и Но-

вополевской школам ООО «Орловский лидер» подарило по 

компьютеру.

Соб. инф.

Ешьте на здоровье!
На глазуновском рынке в достатке помидоров, арбузов, 

дынь, баклажанов, перца. Все это изобилие предлагают 

местные и заезжие коммерсанты. Но у покупателя 

возникает вопрос: не вредны ли они для здоровья?

Если выращенная на собственном приусадебном участке 
продукция сомнения не вызывает, то с привозной все обсто-
ит иначе. Чем их подкармливают, какие дозы удобрений вно-
сят — неизвестно.

По словам ветсанэксперта лаборатории ветеринарно-са-
нитарной экспертизы О.В. Чмиленко, у всех предпринимате-
лей, торгующих овощами и фруктами, привезенными с юга, 
проверяются соответствующие документы. Реализуемая 
продукция проверяется и на содержание нитратов.

М. ЛОБОВ.

Когда родителей 
ставят на учёт
На учете в межведомственной комиссии по делам 

несовершеннолетних и защите их прав 

при администрации Знаменского района состоит 

21 взрослый человек. Это родители, не желающие 

решать проблемы своих детей. Такие семьи принято 

называть социально неблагополучными.

Действительно, о каком благополучии можно говорить, 
если 14 родителей, состоящих на учете, нигде не работают, 
а шестеро работают, но не постоянно. Опять же четырнад-
цать мам и пап злоупотребляют спиртными напитками. Ка-
кой пример подают такие родители своим детям? Вопрос 
риторический.

Межведомственная комиссия координирует усилия орга-

нов и учреждений, входящих в государственную систему 
профилактики, безнадзорности и правонарушений несовер-
шеннолетних. Работа с родителями, которые не выполняют 
обязанности по воспитанию детей, — одно из направлений 
деятельности комиссии.

За восемь месяцев текущего года к административной 
ответственности привлечено 17 родителей. Семеро подверг-
нуты штрафу, восемь предупреждены. Шестеро родителей 
лишены родительских прав и двое ограничены в правах в от-
ношении своих детей.

По мнению членов комиссии, необходимо усилить взаимо-
действие всех заинтересованных служб в вопросах воспита-
ния подрастающего поколения, в работе с родителями, пото-
му что только совместной деятельностью можно добиться по-
ложительных результатов, в корне изменив положение детей, 
проживающих в социально неблагополучных семьях.

Соб. инф.

Криминальная статистика: 
лидируют кражи
В течение августа и половины сентября сотрудники 
дежурной части Корсаковского ОВД зарегистрировали 
44 случая правонарушений и преступлений. 
Большинство из них, как и прежде, составляют кражи.
Как рассказал заместитель начальника районного ОВД 

Н.И. Васькин, одним из лакомых кусков для преступников яв-
ляются мобильные телефоны. Их часто воруют прямо из до-
мов жителей. Так, 8 сентября в дежурную часть поступило за-
явление от жителя д. Александровки, в котором было указа-
но, что из летней кухни хозяина был украден сотовый теле-
фон. Оперативники установили подозреваемого в краже, 
в данный момент ведется следствие.

Возбуждено уголовное дело по факту кражи, произошед-
шей в деревне Новомихайловке: неизвестный проник в дом 

одного из жителей и похитил крупную сумму денег.
А вот недалеко от деревни Новосергеевки похитили ди-

зельное топливо — воры слили его с комбайнов, принадле-
жащих ОАО «Декар-Корсаково». С заявлением о краже в ОВД 
обратился агроном хозяйства. Лица, совершившие данное 
преступление, пока не установлены. По факту хищения топ-
лива возбуждено уголовное дело, ведется следствие.

Чтение для всех
Корсаковская районная библиотека пополнилась 

серией новых книг, рассчитанных на самые разные 

читательские интересы.
В числе новинок — книги из серий «Домашний доктор», 

«Своими руками», детективы, фантастика и женские романы, 
а также произведения для детей известных авторов В. Кра-
пивина и Д. Емеца.

Соб. инф.

Оркестр из детского сада
Нижне-Жерновский детский сад — 
малокомплектный. Разновозрастную группу сейчас 
посещают 12 детей.
Несмотря на то, что этот детсад сельский, здесь созданы 

все условия для развития и воспитания малышей: есть учеб-
ная комната и комната развивающей среды, много цветов 
и игрушек, все напоминает домашнюю обстановку. Уют и ком-
форт детворе создан руками педагогического коллектива. 
Педагоги во главе с заведующей Тамарой Алексеевной Ко-
лесниковой со вкусом оформили интерьеры комнат, стенды.

Каждая школа или детский сад имеют свою изюминку. 
В Нижне-Жерновском, например, по инициативе воспитате-
ля и музыкального работника Людмилы Викторовны Смоли-
ной создан детский музыкальный оркестр.

— Раньше, когда ребятишек было побольше, наш оркестр 
с концертной программой выступал в школах на праздни-
ках, — говорит она.

Хочется верить, что в этом саду еще долго будет звучать 
детский смех. В нынешнем году, как сказал глава поселения 

А.Х. Моткуев, уже родилось шестеро малышей, тогда как 
в прошлом году — только трое. Значит, садик будет жить.

Наталья ШАХОВА.

Льготный уголь населению
Специалисты отдела социальной защиты населения 
продолжают работу по обеспечению углем федеральных 
и областных льготников. Это делается совместно 
с главами сельских поселений и самими жителями, 
имеющими право на получение льготного угля.
На 17 сентября из одной тысячи тонн, подготовленных 

на эти цели, на территории сельских поселений вывезено 
уже 856. 144 тонны пока остаются на складе.

Стоит отметить, что к подготовке к зимнему периоду все 
сельские администрации отнеслись очень серьезно. Почти 
закончена доставка угля в Нижне-Жерновскую и Коньшин-
скую сельские администрации. Хорошо также работают 
в этом направлении Русско-Бродская, Галичинская сельские 
администрации.

Галина ЕФИМОВА.

Секреты семейного счастья
В районе продолжается смотр учреждений культуры, 
посвященный Году семьи.
Очередной тур смотра прошел в минувшую пятницу в Ва-

сильевском сельском Доме культуры.  Помимо хозяев в нем 
приняли участие работники культуры Орловского и Казарско-
го сельских клубов. 

От каждого сельского населенного пункта участвовали луч-
шие семьи. Орловку представляли семейные династии Беляе-
вых и Редникиных. Глава семьи Николай Николаевич Беляев, 
например, рассказал, какая у них большая, дружная семья. 
Как здорово они отмечают все праздники и дни рождения.

Из Васильевки в конкурсе участвовали семьи Шопкиных, 
Брылевых и Антоновых. Они представили на суд зрителей ин-
сценировку на тему «Как молоды мы были».

Безусловный интерес вызвала семья Антоновых. Супруже-
ский стаж этой пары насчитывает 48 лет. На вопрос ведущей, 

в чем секрет семейного счастья, супруги в один голос отве-
тили: «Быть всегда рядом. В трудную минуту поддерживать 
друг друга и не разделять домашние хлопоты – они должны 
быть общими. И уважать друг друга».

Семье Сметаниных из Казари досталась чуть ли не самая 
трогательная тема: «Первое признание в любви». Елена не 
без смущения рассказала, как ее любимый с огромным буке-
том цветов пришел (по старинному обычаю) к ее родителям и 
попросил благословения. Сейчас в семье подрастают два 
сына.

Участники конкурса показали незаурядные вокальные и 
танцевальные способности, активно участвовали в конкур-
сах, играх. Всем было весело и интересно.

30 сентября в Залегощенском районном ДК состоится фи-
нал районного смотра учреждений культуры, на котором бу-
дут представлены лучшие семьи каждого сельского поселе-
ния и подведены итоги. Победителей ждут призы и денежные 
премии.

Ольга ПАСАЖЕННИКОВА.

Его поля — его богатство  
Позируя для газеты, Владимир Петрович Носков старался выглядеть 

весёлым. Но беззаботной улыбки не получилось: когда за плечами гора 

забот и проблем — не до шуток.
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Семейная  олимпиада 
В областном туре соревнований «Спортивная 

семья-2008» принимали участие 30 семейных команд. 

Урицкий район  представляла дружная спортивная 

семья Ларичевых. 

Участники продемонстрировали  спортивную подготовку в 
поднятии гири, легкоатлетической эстафете, футболе, дартсе, 
прыжках в длину, настольном  теннисе. Во всех  видах  соревно-
ваний Ларичевы  вошли в первую десятку.

Состязания прошли под эгидой партии «Единая Россия». Они 
проводятся  не в первый раз, планируется их проведение в следую-
щем году. Олимпиада дает возможность семьям  еще больше  спло-
титься, обрести новых друзей. 

 Для будущих состязаний в районе намечено провести боль-
шую подготовительную работу в школах. А.Н. Ларичев, начальник 

отдела по работе с молодежью при районной администрации, 
недавно беседовал с завучами школ на методическом совеща-
нии по поводу  подготовки  молодых спортсменов. 

Приняли  заграничных  цыплят
Недавно на сельхозпредприятии им. Молодежного 

юношеского движения (МЮД) новым поголовьем цыплят 

укомплектовали сразу три производственных цеха.

На выращивание приняли 26 тысяч цыплят, привезенных из 
Венгрии. Сотрудничество с венгерской компанией Aviagen нача-
лось год назад. На предприятии созданы комфортные условия 
для работы людей, выполняются высокие требования к парамет-
рам микроклимата и технологии содержания птицы. Правила 
производства подразумевают порядок не только  в цехах, но и на 
территории предприятия.

Соб. инф.

Животноводы сработали 
на «отлично»
Поголовье скота в ОНО «Новосильское» ГУ 

Новосильской ЗАГЛОС сохранено на уровне 

прошлого года. От 270 коров за восемь месяцев 

текущего года доярки хозяйства получили в валовом 

весе 747 тонн молока. Таким образом, на каждую 

буренку приходится по 2570 килограммов 

качественного продукта. 

Следует отметить, что от реализованного молока за семи-
месячный срок получена чистая прибыль, составляющая 1 
миллион 860 тысяч рублей. 

Неплохо обстоят дела и с заготовкой кормов. Одного 

только фуражного зерна заготовлено в хозяйстве 900 тонн. 
Этого количества корма вполне хватит для прокорма всего 
поголовья скота. 

Кроме того, закрома хозяйства пополнились силосом. Его 
заготовлено 3616 тонн, из них 1200 — кукурузного. В доста-
точном количестве запасены сено и солома.

Большая работа ведется и в плане подготовки к зиме по-
мещений для содержания скота. Ремонтируются полы, сан-
техническое оборудование и система навозоудаления. В те-
лятниках готовятся места  для перевода скота в группы дора-
щивания и откорма. 

Проводятся плановые ветеринарно-санитарные меропри-
ятия. Зоотехнической службой отбираются подходящие осо-
би для воспроизводства стада. 

Соб. инф. 

Участникам предстояло помериться 
силами на спортивных площадках, про-
демонстрировать туристические навы-
ки, а также проявить себя в творческой 
самодеятельности.

Победители конкурса определялись 
в шести различных номинациях. 

Отличные результаты в туристичес-
ком слете показала команда педагогов 
Орловского района. Команду к испыта-

ниям готовили преподаватель физкуль-
туры Знаменской школы О.А. Мыцких и 
ее супруг — директор Орловской район-
ной ДЮСШ В.А. Мыцких. Подготовка к 
мероприятию заняла не один месяц. В 
итоге на самом туристическом слете 
учителя школ Орловского района заня-
ли четыре призовых места в различных 
номинациях. В частности, в творческом 
конкурсе команда завоевала главный 

приз.  Бардовская песня в исполнении 
сотрудников центра детского творчест-
ва А.Н. Гусевой  и Т.Е. Кононовой поко-
рила сердца жюри и зрителей. 

Высоко были оценены и туристичес-
кие навыки участников команды Орлов-
ского района. В обустройстве бивуака 
местные педагоги завоевали почетное 
второе место. Хорошие результаты по-
казала команда в краеведческой викто-
рине и туристической эстафете.

Награды победители и призеры полу-
чили из рук руководителя департамента 
социальной политики администрации 
Орловской области В.В. Полякова.

Соб. инф.

На полях — порядок
Погодные условия первой декады сентября позволили 
земледельцам района сделать заметный рывок в 
проведении осеннего комплекса полевых работ.
Согласно данным управления сельского хозяйства, бли-

зится к завершению сев озимых зерновых культур. В целом 
по району из плана 18,5 тысячи гектаров основа урожая 2009 
года заложена на площади 15 тысяч гектаров, что составляет 
80 процентов. Более пяти тысяч гектаров озимых разместят-
ся на полях фермеров. В короткие сроки и на высоком агро-
техническом уровне провели сев зерновых культур в агро-
фирме «МТС-Змиевка», ООО «Зерновые продукты», ЗАО «Ку-
ракинское», ООО «Орелагропром».

Наряду с этим активно ведутся работы на картофельных 
полях района. Механизированным способом убрано более 
половины площадей, занятых этой культурой. Средняя уро-
жайность с одного гектара колеблется в пределах 230—260 
центнеров.

Вместе с тем, используя малозатратные системы обра-

ботки почвы, хозяйства района продолжают работы по подго-
товке почвы под урожай будущего года. Из 41,5 тысячи гекта-
ров вспахана 21 тысяча гектаров, или 51 процент площадей.

 В Змиевке будет зелено
Трудовые коллективы райцентра приступили к 
посадке деревьев в парке поселка и вдоль дороги 
Змиевка — Красная Рыбница. Администрация 
поселка постановила каждому работающему 
посадить не менее 15 деревьев.
Кроме того, каждая организация должна позаботиться о 

высадке многолетних цветов на клумбы поселка. Руководите-
лям образовательных и дошкольных учреждений необходимо 
организовать посадку деревьев, кустарников и многолетних 
цветов на подведомственных территориях.

Коллектив МУП «Коммунсервис» продолжит работу по вы-
пиловке старых деревьев, создающих угрозу жизни людей и 
постройкам.

Соб.инф.

Первый вопрос, который рассматри-

вался на заседании, касался подготовки 

и проведения Дня пожилых людей 1 ок-

тября. С информацией о мероприятиях, 

связанных с этой датой, выступил на-

чальник центра социального обслужи-

вания населения В.И. Демин. Для пожи-

лых людей  планируется провести бес-

платный банный день, решается вопрос 

с бесплатным оказанием парикмахер-

ских услуг. Не останутся в стороне и ра-

ботники районного Дома культуры — 

они готовят интересную праздничную 

программу.

На заседании также было рассмот-

рено постановление областного сове-

та ветеранов войны и труда о проведе-

нии смотра-конкурса «О работе район-

ных и городских Советов со старшим 

поколением». Было решено принять 

участие в этом конкурсе. В этом плане 

у районного совета ветеранов есть оп-

ределенные наработки: это и поездки 

по памятным местам, всевозможные 

вечера, встречи. Районный совет ве-

теранов прилагает немало усилий, 

чтобы привлечь людей старшего поко-

ления к работе по воспитанию моло-

дого поколения. Ветераны войны и 

труда стараются активно участвовать 

в общественной жизни. Многие из них 

— участники художественной само-

деятельности.

Соб.инф.

Большое спасибо главе Каранда-
ковского сельского поселения Е.А. 
Сидорову, а также А.Н. Шоренко, С.А. 
Яковлевой, Н.Н. Цыгановой, В.И. 
Мартьянову, Г.Л. Барановской, Л. Си-
невой и другим. Не перечислить всех 
дарителей, пожелавших пополнить 
библиотеку родного села.

Продолжая давнюю российскую 
традицию книжных дарений, мы за-
ботимся о завтрашнем дне — своем 
и своих детей.

Т. СЫЧЕВА.

Заведующая 

Глазуновской 

сельской библиотекой.

«Не роняй старь, 
она новизну держит»
В Тросне в скором времени откроются районный 

краеведческий музей и зал боевой славы. 

Они будут занимать хорошее, просторное помещение.  В 
экспозиции будут представлены книги о войне (1418 — по 
числу дней,  в течение которых на территории района про-
исходили военные события), много материала о партизан-
ском движении. Будет оформлена фольклорная экспозиция.

Подготовкой экспозиций занимается В.А. Линькова.
Откроется краеведческая экспозиция и в Троснянской 

районной детской школе искусств. Экспозиция будет назы-
ваться «Не роняй старь, она новизну держит»...

А.ВАЛЕРЬЕВА.

Праздник футбола
Сегодня в 12 часов в райцентре 

на стадионе начинается турнир по футболу 

на кубок главы района. В турнире 

будут участвовать 10 команд из Тросны и сельских 

поселений.

С приветственным словом к участникам турнира обратит-
ся глава Троснянского района В.И. Быков.

Турнир продлится три недели, матчи будут проходить по 
выходным. Самые лучшие команды и игроки будут награжде-
ны призами.

В спортивном празднике будет задействована и художе-
ственная самодеятельность.

А. ИВАНОВА.

Звонок 
из глубинки
На улицах сёл  и деревень района 

появились новенькие 

таксофонные аппараты.

Всего на территории  района таких 

аппаратов установлено 82. Это стало 

возможным благодаря президентской 

программе, которая в итоге предусмат-

ривает полный охват всех сельских на-

селённых пунктов услугами телефонной 

связи. Для того, чтобы позвонить, необ-

ходимо лишь приобрести карточку, ко-

торую можно купить в любом отделении 

связи. Спецслужбы — «скорая», пожар-

ная служба, милиция, газовая служба —  

вызываются бесплатно.

Л. ИВАНОВ.

173 метра
На окраине села Сосково ведётся 

монтаж новой водонапорной 

башни.

Её глубина, по предварительным 

расчётам, составит 173 метра. Буре-

нием скважины занимаются работники 

общества с ограниченной ответствен-

ностью «Гидромонтаж». По словам ма-

шиниста буровой установки Петра 

Ивановича Горностаева, все работы по 

бурению и установке башни намечено 

завершить к ноябрю, хотя не исключе-

но, что всё произойдёт гораздо быст-

рее.

Что касается жителей районного цен-

тра, то они с большим нетерпением 

ждут пуска новой водонапорной башни, 

ведь с её вводом в строй в итоге выиг-

рают только потребители.

С. СЕВЕРНЫЙ.

У школы славная история, которую 
бережно хранит каждое новое поколе-
ние учителей и учеников.

Педагогический коллектив школы на-
ходится в постоянном творческом поис-
ке, поэтому закономерно, что Дросков-
ская школа в 2008 году включена в спи-
сок победителей конкурса общеобразо-
вательных учреждений, внедряющих 
инновационные образовательные про-
граммы.

В школе сложился высокопрофесси-

ональный, работоспособный коллектив, 
половина которого — ее выпускники. 

На базе Дросковской школы регуляр-
но проводятся семинары областного и 
районного уровня. Учителя общеобра-
зовательного учреждения — постоян-
ные участники ежегодного конкурса 
«Учитель года», а их ученики — победи-
тели и призеры районных и областных 
предметных олимпиад.

В областном конкурсе «Модель 
школьного ученического самоуправле-

ния» в 2006 году дросковчане заняли 
третье место. В 2007 году за работу в 
области патриотического воспитания 
детей и формирование активной граж-
данской позиции подрастающего поко-
ления школа была награждена благодар-
ственным письмом Общественной па-
латы Орловской области.

Получению президентского гранта 
предшествовала победа в муниципаль-
ном конкурсе в этом учебном году в но-
минации «Лучшая школа года», где был 
обобщен опыт работы последних трех 
лет. Денежные средства в размере 50 
тысяч рублей будут потрачены на улуч-
шение материально-технической базы 
школы.

Соб.инф.

В «Октябрьском» полным ходом идут 
подготовка почвы и сев озимых зерно-
вых культур, подъем зяби.

Всегда сеять доверяют наиболее от-
ветственным работникам. Укладывает 
семена в почву на гусеничном тракторе 
«Т-150» с трехсеялочным агрегатом 
один из лучших механизаторов Михаил 
Александрович Чекоданов.

Готовят почву под озимые на «Ки-

ровце» Юрий Васильевич Русанов с 
напарником Михаилом Андрееви-
чем Дерновым. Работа организова-
на в две смены. Сеют озимую пше-
ницу сорта «московская-39». Семе-
на протравлены. Семенной матери-
ал будут брать в ООО «Дубовицкое». 
На подъеме зяби следует отметить 
механизатора Василия Михайлови-
ча Елагина, который на тракторе 

«ДТ-75» делает по полторы нормы в 
день. 

Большое внимание в хозяйстве уде-
ляется заготовке кормов. Их припасено 
в достатке. Своевременно убраны мно-
голетние травы на сенаж и кукуруза на 
силос. Большая заслуга в уборке куку-
рузы механизатора Николая Николае-
вича Острягина, который на комбайне 
«КСК-100» полностью убрал выращен-
ное. Всего в хозяйстве заготовлено 460 
тонн сенажа из многолетних трав и око-
ло одной тысячи тонн силоса.

В. КОРОБОВ.

На сцену, сменяя друг друга, подни-
мались юные исполнители Хотимль-
Кузменковского, Богородицкого, Крас-
норябинского, Льговского, Жудерского 
и других сельских ДК. 

Нелегко пришлось жюри конкурса, 
которое возглавляла  начальник отдела 
культуры администрации района И.А. Ку-
рочкина: непросто оценивать выступле-
ния совсем юных артистов, ведь каждый 
из них был достоин поощрения  за боль-
шой труд, вложенный в подготовку вы-
ступления, за искренность исполнения.

Но конкурс есть конкурс. Поэтому 
были определены и победители, и те, у 
кого победы ещё впереди.

Голоса ребят заставляли зрителей 
волноваться, грустить и радоваться. 
Лучше всего публика приняла вы-
ступление Екатерины Рябцевой 
(Юрьев ский СДК), которая удостое-
на звания лауреата. Дипломами кон-
курса награждены Ирина Штанова 
(Хотимль-Кузменковский СДК), Вик-
тория Борзенкова (Хотимль-Кузмен-
ковский СДК), Ольга Казаченкова 

(Юрьевский СДК), Аня Наумова (Але-
хинский СДК). Специальной награды 
«Приз зрительских симпатий» удо-
стоена Настя Шеверяева (Жудерс-
кий СДК), которая, аккомпанируя 
себе на гитаре, исполнила две пес-
ни. 

И.А. Курочкина вручила дипломы и 
подарки ребятам. Ирина Александров-
на поблагодарила всех участников кон-
курса за доставленную зрителям ра-
дость. А руководителей СДК — за по-
мощь в подготовке и проведении этого 
яркого мероприятия.  

Николай ШВЕДОВ.

На будущий урожай
Земледельцы цеха животноводства «Октябрьский» первыми в районе 

завершили уборку хлебов и кукурузы на силос. Теперь главная задача — 

заложить основу нового урожая.

Учительский турслёт
Не так давно в Орловском полесье, на берегу озера Старое, прошли 

традиционные областные соревнования работников образования по 

туризму. Завсегдатаи называют это увлекательное мероприятие 

«учительским турслетом».

«Звёздочки провинции»
Так назывался конкурс, прошедший недавно в районном Доме культуры. 

Грант президента — 
Дросковской средней школе
Дросковской школе — более 70 лет.

Заседание ветеранов
На днях в Шаблыкино состоялось заседание президиума районного 

совета ветеранов войны и труда.

И людям тепло, 
и работа есть
Приближаются настоящие холода, и с ними придёт 
пора начала отопительного сезона. Начнет работу 
множество котельных, и профессия оператора 
котельной будет весьма востребованной.
ОГУ «Центр занятости населения Новодеревеньковского 

района» при содействии методического центра дополни-
тельного профессионального образования г. Орла организо-
вал обучение по специальности «Оператор котельной». Обу-
чение проходят 120 человек.

В числе обучающихся — состоящие на учёте в центре за-
нятости в поисках подходящей работы и работники, проходя-
щие переаттестацию, повышающие квалификацию.

— Более половины обучающихся — жители сельской мест-
ности, — говорит ведущий специалист ОГУ «Центр занятости 

населения Новодеревеньковского района» Ольга Владими-
ровна Музалёва.

Анжела САЗОНОВА.

Задача — развивать 
животноводство
Вопрос о расширении такого направления, как 
животноводство, в ОАО 
«Новодеревеньковсксельхозтехника» начал обретать 
практическое воплощение. 
На правах аренды взято в эксплуатацию животноводческое 

помещение в д. Коловке. Оно раньше принадлежало СП «Дубы». 
Как только решится вопрос о правах на собственность, начнёт-
ся заполнение фермы скотом молочного направления.

По замыслам руководства поголовье должно увеличиться 
как минимум в два раза.

В. ВЛАДИМИРОВ.

На днях в администрации Железно-
дорожного района прошли публичные 
слушания по проекту планировки тер-
ритории квартала. Проект разработан 
ОАО «Гражданпроект» по заказу МУП 
«УКС г. Орла» на основании генерально-
го плана города, принятого в этом году.

Пришедшие на слушания жители Гру-
зовой, Прядильной, Старо-Московской 

и Пугачева узнали, что в недалеком бу-
дущем их одноэтажные домики, равно 
как и дома в два и три этажа, будут за-
менены многоэтажками. На нижних эта-
жах высоток разместятся магазины, ап-
теки и почта. Обещают также построить 
детский сад, сделать пристройку к 32-й 
школе и расширить спортивный комп-
лекс «Атлант». Планируется оборудо-

вать паркинг на 300 машин, убрав при 
этом гаражи из дворов, вымостить дво-
ры цветной плиткой, обустроить пло-
щадки для отдыха детей и взрослых.

Правда, все эти замечательные пре-
образования возможны лишь в том слу-
чае, если найдутся инвесторы, которые 
пожелают вложить деньги в обустройст-
во квартала. Они и будут договариваться 
с собственниками предназначенных к 
сносу домов о выкупе земли и жилья. На-
ниматели же могут рассчитывать на по-
лучение муниципальных квартир.

Соб. инф. 

Старый квартал преобразится?
Уютным, компактным и зеленым микрорайоном должен стать квартал в 

районе улиц Старо-Московской, Прядильной, Пугачева и Грузовой в 

обозримом будущем. При условии, если найдется инвестор.

В стихии танца
Композиции, создаваемые группой «Серпантин», 

востребованны, динамичны, красивы и интересны 

зрителю. Создателем искрометного танцевального 

шоу является Ирина Леонидовна Седелкина.

Уроженка Мценска, выпускница пятой школы, Ирина Лео-
нидовна всю свою жизнь связала с маленьким городом 
на Зуше. После окончания Орловского культпросветучилища 
по классу хореографии, работы репетитором известного ан-
самбля танца в Ростове-на-Дону вернулась в родной город. 
Молодая девушка стала руководителем ансамбля народного 
танца МЗАЛ. В репертуаре сплоченного коллектива были 
и корякский, и словацкий, и другие танцы.

Сейчас Ирина Леонидовна работает во Дворце культуры, 
у нее четыре детские студии и знаменитый ансамбль «Сер-
пантин». В студиях занимаются мальчики и девочки с пяти 

лет, а потом переходят в ансамбль. «Серпантин» стал визит-
ной карточкой Мценска. Без этой хореографической группы 
не обходятся ни одно мероприятие, ни один праздник в горо-
де. Юных танцоров из «Серпантина» знают и в областном 
центре. За последнее время коллектив воплотил в жизнь та-
кие чудесные танцы, как «Джайв», «Диско», «Танцуем лю-
бовь», «Ретро», и др.

Любовь к танцу, пластическому искусству остается у вос-
питанников Ирины Леонидовны надолго. Прекрасно танцуют 
Д. Паршин, М. Ушакова, Д. Седелкин, К. Костенко, И. Рощин, 
Д. Полякова.

И.Л. Седелкина недавно была награждена почетной гра-
мотой областного Совета народных депутатов. Впереди у та-
лантливого хореографа — новые творческие взлеты, а у бла-
годарных зрителей — много радости от танцев ее одаренных 
учеников.

И. ВЛАДИМИРОВА.

Книги в подарок
Не первый год Глазуновской сельской библиотеке Каранда-

ковского сельского поселения жители дарят книги. Фонд 

пополнился отечественной и зарубежной классической 

литературой, историческими романами и приключениями, 

современными романами о любви, справочной и научно-

популярной литературой.


